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Wir laden euch herzlich zu einem
GalleryWalk ein :)

#IchbineinLearning

Quelle: DATEV AgileCompetenceTeam

Schaffen wir es
eine einheitliche
Kommunikations

plattform zu
etablieren

"Was Kunden
wirklich wollen?!"

mit richtigen
Fragen, die

Kundenbedürfnisse
herausfinden

 Blockchain -
Warum

Identitäten der
Treibstoff für

digitale Prozesse
sind

Forschungsproje
kt SPEAKER -

Sprachassistenz
bei DATEV

Chancen aus der
Krise: Wie wir
nach Corona
(zusammen-)

arbeiten werden

Digitale
Ökosysteme |
Partnering |
Marktplatz

RZ-Status -
potentielle

Usecases für
Standard-API

Raus aus dem
Honorar Wirrwarr

mit digitalen
Anreizen für

Zusammenarbeit
mit dem

Mandanten

Session für KOB (Kanzlei-
Organisationsbeauftragte)

und -Interessierte:
Aktueller Stand, Pläne,
Erfahrungen, Impulse,

Ideen zur
Weiterentwicklung

KuG-mal, wer da
unterstützt!

Führung auf
Distanz

Erfahrungen und
Erwartungen an

die
Kommunikation

mit Bots

Mr. und Mrs. Robot
übernehmen sie -

Prozessautomatisierung
im DATEV-Ökosystem

OneNote in der
Kanzlei

Onboarding &
Mitarbeiterschul
ung durch selbst

erstellte
Schulungsvideos

Kommunikation
in der

Transformation

Alles zum
ersten Step der
Digitalisierung

Via Social Media zur Personal
Brand hin zum Business Impact -
oder auch "Wie kann ich (auch als

Kanzlei-Inhaber/Mitarbeiter)
Influencer werden und einen

spürbaren finanziellen Business-
Impact erzielen?"

Change@DATEV <->
Change@Mitglied/StB/... <->

Change@Mandant!? Wie treibt
ihr das Thema oder ist es

überhaupt eines? Was erwartet
ihr hier von der DATEV?

(Unterstützung durch Franz
Ruß)

GEMEINSAM über
die Fibu-

Automatisierung
mit interessierten
KUNDEN sprechen

Tipps zum
Lebkuchen-

Backen :)

Kennt sich hier wer
aus mit

Jahresplanung in
kleinen Kanzleien
ohne EO Comfort?

NPS & Feedback

>>FEEDBACK<<

schnapp dir einen Klebezettel und gib uns Feedback
Datev Barcamp am 26.09.2020

   Veranstaltungs-App
   https://datev-events.de/barcamp20/ (Passwort: Barcamp20)

   DATEV-Community
   https://www.datev-community.de/t5/DATEVbarcamp/bd-
p/DATEVbarcamp-2019

hat der digitale Ordner unter OneNote Zukunft im
Context mit den DATEV-Anwendungen?

Ganz spontan. 

Liebe Grüße, Ralf

Change@DATEV <-> Change@Mitglied/StB/... <->
Change@Mandant!? Wie treibt ihr das Thema oder ist es
überhaupt eines? Was erwartet ihr hier von der DATEV?

In dieser Session möchte ich mich mit euch austauschen, was
"die Welt da draußen" (Mitglieder, Kunden, StBs, ...) sich von der
DATEV wünscht oder was auch fehlt. (Es geht primär nicht um

Software/Technik-Themen, sondern eher um Transformations-
Know-how usw.) Ob es einen Unternehmenswandel im eigenen

Unternehmen gibt und was ihr hierbei für
Ideen/Wünsche/Fragen/Hoffnungen an uns als Genossenschaft

habt bzw. wie ihr unsere Rolle dabei seht?

Robert Hofmann, DATEV, Facilitator T2

Es war wieder toll!

Claudia Fuchs
9/26/20 2:21 PMCF

...das ist Barcamp !

Jens Bunte
9/26/20 9:03 AMJB

Mauszeiger der anderen
Teilnehmer ausblenden:

Ansicht - Teilnehmer
Mauszeiger

Erfahrungen und
Erwartungen an die
Kommunikation mit

Hilfe-Bots

Führung auf Distanz

Kommunikation in der Transformation 14.15 - 15.00

Herausforderungen

Motivation
Technisches

Umfeld
Kontrolle vs.

Vertrauen
Regeln und

Abläufe
Feedback +
Beurteilung

Teamspirit

Dazu Infos in der DATEV Community: 
https://www.datev-

community.de/t5/DATEVbarcamp/Ses
sion-Kommunikation-in-der-

Transformation/m-p/175512#M267

Forschungsprojekt SPEAKER - Sprachassistenz bei DATEVBlockchain - Identitäten powern digitale Prozesse

benachrichtigungs-/Collabor
ation-Tool soll kommen -->

aber wann

Chancen aus der Krise: Wie wir nach Corona (zusammen-)arbeiten werden

Wir brauchen eine einheitliche
Schnittstelle für die

Kommunikation mit dem
Kunden ohne Medienbruch

Wir haben eine Plattform,
die sollten wir nutzen und

weiterentwickeln/erweitern

Wir sind ja nicht die einzigen, die
die Mandanten irgendwelchen

Plattform vorgeben. Und die Flut
an Tools/Apps/Clouds ist kaum

noch überschaubar.

Schaffen wir es eine
einheitliche

Kommunikationsplattform
zu etablieren

ETL hat was
eigenes..,

was ist schön an DUO?: man kann
den Zahlungsverkehr darüber

abwickeln 
was fehlt?: eine Kachel mit

Dokumenten --> Funktionen von
Kanzleiland --> nur ein Tool, mehr

wollen die Mandanten nicht

ein übergeordnetes
Dashboard für den

Mandanten mit einheitlicher
Oberfläche, mit dem er auf

alles zugreifen kann

Dann sollte DUO
ausgebaut werden
mit Funktionen von

Kanzleiland

@DATEV.....DUO muss die
Einstiegsplattform werden !!!

Die übergeordnete
Plattform wird
MyDATEV sein

Auf DATEV Marktplatz gibt es
verschiedene Branchenanbieter

mit guter Anbindung, Bsp.
Lexoffice oder sevDESK

Die Identität ist
dezentral gespeicherteine Plattform, die

automatisiert läuft

Tiefe
unternehmesgreifende

Integration in die
Wertschöfpgfung

eine technische Grundlage --
> Single Sign on --> ein Login

Identische Daten
zwischen

Großunternehmen und
KMU

wie kommt die Post rein und
wie geht sie raus?  --> rechte

und Automatismen zum
hochladen

Standardisierte volldigitale
Prozesse

Compliance in einer neuen
Dimension

ein OneNote auf Datevbasis? -->
als wirkliche Akte/Ordner -->

kommt eine Mail rein, wird sie
direkt in der passenden "Akte"

abgelegt --> Aber
Revisionssicherheit, wie

bekomme ich mit, dass es
Änderungen gibt?

Vorteile

Kombi auf Office365 und
Datev

Die Blockchain ist ein
Baustein für das

Internet der Zukunft

wir machen mit einer guten
Mandantenplattform, die

Mandanten auch abhängig

- Identitäten für Unternehmen und Personen
- Identitäten für Dinge und Werte

- Weltweiter Einsatz

negativ

Schritt 1: Wir müssen es
erstmal schaffen E-Mails

automatisiert in der richtigen
Akte ablegen!

positiv Wünsche

Welche Partner*innen
würdet Ihr am

schnellsten digital in
Eure Wertschöpfung

einbinden?

Corona als Booster für
die Digitalisierung?

Digitalisierung muss größer
gedacht werden, als bisher --> es

geht nicht nur um
Belegdigitalisierung

Wir müssen den (wenigen)
Innovationen druck machen
und sagen: das brauchen wir

!!!

Prozessveränderung ist als Begriff
passender als Digitalisierung -->
die Verantwortung dafür hat der

Steuerberater/Unternehmer

DATEV und ihre Partner können
unterstützen, tragen aber keine

Verantwortung für die
Veränderung

Ein Login, darüber komme ich
dahin, wohin ich will und kann

mir ein Dashboard mit den
"Kacheln" füllen, die ich

wirklich nutze --> EIN Login!!!!

Dialog und Austausch
unter Kollegen zur Art

und Weise der
Zusammenarbeit ist

enorm wichtig

StB können ihren Mandanten eine digitale
Struktur anbieten, aber diese müssen hier

auch mitmachen, damit die optimierten
Prozesse funktionieren

ich brauche eine Plattform
keinen Flickenteppich!

viele Steuerberater
schöpfen das volle

Potenzial, das hinter
Prozessberatung steckt,

gar nicht aus

Je mehr Attribute an einer
Identität hängen, desto

sicherer ist sie

Systempartner und
Steuerberater arbeiten

zusammen in der
intensiven Betreuung

ihrer Mandanten

--> StB braucht einen
passenden Partner

Nach 20 Fragen erklärt mir der Bot er kann
meine Fragen nicht beantworten,

inzwischen ist aber die Hotline geschlossen

Digitalisierung in
der Kanzlei ist

Chefsache

Ist ein total wichtiges Thema:
die Beteiligung in der Session
von >50 Leuten - parallel zu
einer Sessino von Dr.Robert
Mayr zeigt die Dringlickeit!

@DATEV: bitte an den
5 % innovativen StB

orientieren!!!

Phillip Hellmig
bietet seine

Bude der
DATEV an -
DATEV soll
zugreifen

SSO muss
open-source

werden mit 2FA

Raus aus dem Honorar Wirrwarr mit digitalen Anreizen
für Zusammenarbeit mit den Mandanten

wie machen das die
skandinavischen

Länder? #Neuland

https://datev.conceptboard.com/board/xmz8-sm9m-0dos-86ko-nq84

Warum verlegt Nina jetzt
den Boden obwohl sie

noch parallel im Barcamp
angemeldet ist?

Sie möchte sich
weiterbilden

Damit sie sich im
Unternehmen unersetzbar

macht und Kompetenz
erweitern

Um die Zeit effizient
zu nutzen

Die Position sichern - fluides
Wissen aufbauen - nicht

stehenbleiben - Mehrwert für
Kollegen sein

1. WARUM?

Nina verlegt Boden UND ist beim Barcamp dabei! - Wachstumsraten bei Smart-Speakern höher als bei Smartphones
- Im B2C Bereich sind Sprachassistenten bereits etabliert

Speaker Projekt unter Führung Fraunhofer - DATEV ist Konsortialpartner

Ziel: 
- Sprachassistenz-Plattform, die deutsche und europäische Datenschutzanforderung erfüllt
- DATEV will nach Projektende die Plattform Module des Konsortiums nutzen (minimalen
Wartungsaufwand)
- DATEV untersucht 2 Anwendungsfälle, Domäne StB/ RA/ WP

Welche Fragen stellen Deine Mandanten häufig im Umfeld Ihrer Einkommensteuererklärung? 
https://datev.conceptboard.com/board/xmz8-sm9m-0dos-86ko-nq84

Digitale Ökosysteme
| Partnering |

Marktplatz

2. WARUM?

3. WARUM?

Wenn ihr an das DATEV-
Unterstützungsangebot denkt, was hat

euch besonders gut geholfen?

4. WARUM?

5. WARUM?

Eine Methode, um die wirklichen Bedürfnisse der Kunden herauszukitzeln:
5 times Why

Was muss in Bezug auf die angebotenen
Medien unbedingt besser gemacht

werden?

Stellt euch vor, wir kommen wieder in so
eine Situation. Was würde euch zusätzlich

helfen?

Session für KOB (Kanzlei-Organisationsbeauftragte) und -Interessierte: Aktueller Stand, Pläne,
Erfahrungen, Impulse, Ideen zur Weiterentwicklung

KuG mal, wer da unterstützt!

Ich finde auch sehr spannend, dass
man nich immer mit der ersten

Antwort zufrieden sein sollte... Es
gibt immer mehr als mein Warum...

;-)

jeder hat andere Hintergründe,
warum er/sie handelt wie er/sie

handelt --> man sollte nicht für den
anderen entscheiden

Meine Erkenntnis: Man
muss NOCH MEHR Fragen!

Super Anregung für die
Kommunikation mit Mandanten!

Danke!
Ich hätte mir eine technische

Einweisung gewünscht. Es sind viele
Tools in kurzer Zeit.

APIs für den RZ-Status:
Verfolgen wir die richtigen Usecases?Warum wollen wir als Datev in das Thema investieren? 

- effizientere Leistungserstellung
- Erschließung neuer Beratungsfelder
- Mandatsgewinnung 
- Lösungsangebot schärfen und Kooperationen erweitern

RZ-Status
Website und App

überarbeitet

mehr Zeichen
Links verankern

auf Infodoks
verlinken

baut den balkon an
den balkon an den

balkon

Erfahrungen Stefan Seidel
Führung auf Distanz im Außendienst

der DATEV
Zunahme der Bedeutung im Markt

30 Jahre Erfahrungen mit HO über die
frühen Erfahrungen in der Familie

Zeiteinstellungen:
nur Mo-Fr 9-18 Uhr
eine Pushnachricht

bekommen

-2

Störungen nicht aktuell
kommunizieren, wissen nicht

genau woran liegts - neue
Meldung: Paniktext

Daten müssen von internen
System auf externen Server -

dabei hakt es

+2

+1

-1

0

ROTI (R
eturn on invested tim

e)

große Bedeutung,
dass 'HO Eignung'

nicht bei allen
Kollegen unterstellt

werden kann

welche Zertifikate eine Lösung
hat, wird transparent geteilt

ASP und moderne
Telefonanlage gute

Voraussetzung

Rahmenbedingun
gen müssen noch

geklärt werdenHockey Stick
Effekt...

Lieblingsfolie
von Bernd :-)

Kommunikation ist
der zentrale Aspekt

bei Führung auf
Distanz

beschäftigen uns mit
Standard-APIs um zu

ermöglichen dass Störung
von duo im cockpit von duo

angezeigt werden kann -
automatisieren

was könnten potenzielle use
cases sein?

zeithorizont: mit architektur
neu bauen ganz am anfang in
konzeptionsphase, unterbau

nicht ganz ohne

uns ist es
wichtig

frühzeitig in die
diskussion zu

gehen

Arbeitszeit
kann völlig frei

gestaltet
werden

Smart Experts: Reichweite der
Plattform für unsere

Mitglieder durch
Parnternetzwerke erweitern

bei der
KOmmunikation

hat nicht alles
geklappt

Gerade Azubis
brauchen

Orientierung

Wie waren da
die Erfahrungen

vor allem mit
dem Thema
'Leistung'?

duo cockpit
ANO

LODAS, LuG
meine steuern

hilfecenter
datev community

servicekontakt
DATEV asp smartIT

DATEV net

Welches Werkzeug passt
zu welchen Mandanten?

positive
Erfahrung mit

MS Teams,
Differenzierung
zw. Video und

Telefonie

Kollegen sind
über sich

hinausgewachse
n

würde begrüßen wenn alles
in einer app, meine

steuern, smartlogin -
verschiedene app, nicht für
jede funktion eine app, eine

app für alles finde ich
einfacher, nicht für alles

eigene app

Teilnehmer-
Kommentar: die
Community ist
DER zentrale

Dreh- und
Angelpunkt um
schnell mit der

DATEV zu
interagieren :)

Arbeitsleitung
positiv und eher
effektiver als im

Büro

Belohnung über Prozente – so
kann der Mandant sein Fibu-

Honorar selbst reduzieren

use case community:
stört nicht, hätte keinen mehrwert
davon, wenn rz seite alles laufen

würde, braucht man website gar nicht
mehr, braucht man dann noch zentrale

website? überflüssig, wenn überall
integriert

aber was ist wenn anwendung völlig
down ist?  rz status seite komplett
down->dafür gibts die community

bei meinen mand online einrichte, sagt
mand installiert rz-app gleich mit

problem sind zeiten des ereignises
push nachricht ist gut, sekretariat

laufen anrufe ein, da können die gleich
auf push nachricht berufen

Hat sehr viel mit
Haltung der

Führungskräfte
zu tun

MA mussten
teilweise eher

gebremst
werden

Ausgangsbasis = Buchungszeile

kommunikation in community
sehr gut :-)

sehr hilfreich, keiner sagt dass
es störungsfrei laufen muss,
information ist das wichtige,
was ist passiert, warum ist es

passiert? technikaffine
interessieren sich für details

feine sache, wenn das schneller
geht

manche probleme können
vermieden werden, da fehlt

unterstützung, die ich als
kanzlei brauche, habe keine zeit

mand per fernbetreuung zu
helfen

bots zum schnell hilfe finden?
noch wichtiger dass ich mand

sagen kann, wenn du probleme
hast, kannst du dich erstmal

lanhangeln

Prozente für Digitalisierung (RZ-
Bankinfo, CSV-Import etc.)

Manche MA haben
sich verzettelt und

brauchten
Orientierung

MA technische Ausstattung
anbieten und einen
'Mittelweg' wählen

Seminarunterlagen waren gut
zum Nachschlagen

MA wollen feste
Regelungen,
wann sie im

Büro sind und
wann im HO

speziellere Themen über die Info-
DB-Dokumente (als Ergänzung zur

Seminarunterlage)

Vertrauensvorschuss  notwendig
und auch Dank aussprechen

starke Abhängigkeit von
den individuellen

Situationen in den
Wohnungen

zuhören und
aktiv

Erfahrungen
erfragen

kritische Erfahrung mit zuwenig
Achtsamkeit bei der Belastung der

Kollegen

größte Herausforderung:
schnell Wissen

aufbauen/weitergeben

Stellt euch vor, wir kommen wieder in so
eine Situation. Was würden wir im

Service anders machen?

Kommunikation
 untereinander?

Erfahrungen
mit einem

Meeting -Tool?

bitte hinweismeldung im
programm selbst,

statusseite grad kaputt,
alle MA reden nciht

untereinander sondern
rufen gleich an

Vorschlag für
virtuellen

Stammtisch

95% 1:n-Kontakt
5% Hotline-Kontakt

--> weitere Steigerung
1:n angestrebt

sozialen Kommunikation ist
notwendig, damit keine
Entfremdung stattfindet

mehrwert standard
api?

zentrale anlaufstelle
für mich als

techniker gute
sache, gibt ja rz
status website,

mand direkt
meldung darüber
bekommt, damit

anrufe im rahmen
bleiben

günstige
Tablet für

alle MA

nagius?
alle können

drauf zugreifen
regelmäßiger Viko-

Call im ganzen
Team einmal pro

Woche

Berater befragen, wenn es
um neue Partner geht!

Nicht, dass der Partner den
Beratern die Mandanten

wegnimmt!

Anwender nicht von
Servicezeiten abhängig

sein Gefühl für Raum und
Zeit verändert sich

völlig

erfahrung letzte 4 wo
ecommercer begleiten auf

homepage, anfrage angenommen
pro wo 10.000 transaktionen in

versch shops
klassischer dropshipper

seite weider abgeschaltet
1 klick, checklist, was hast du für
ein ecommercer vor dir, welche

zahlsysteme hat der, dann grüne
lampe und tool vorschlag

bin ich stb oder prozessmanager?
mit daten hin und herschieben

hääte ich auch spaß

Benefit: Steuerberater bleibt im
Spiel und due Datenübermittlung

geht auf Knopfdruck

Arbeiten auch in 'fremden'
Räzumen

Hotline ist nur
für Servicefälle

da, nicht für
Beratung

vor Ort Service
muss

sichergestellt
sein

ansonsten
individuelle

Möglichkeiten
auch

Ferienwohung

Verliert der StB seine Rolle? -->
Startups setzten auf die

Kompetenz der StB und wollen
ihnen durch Kooperationen die
Arbeit erleichtern --> sie wollen

die Position der StB stärken

Nutzenargumentation
muss richtig bei StB und

RA ankommen!

4 Augen
Priinzip

auch
virtuell

Seminare
gemeinsam mit
Kollegen sehr

hilfreich

soziale Kommunikation
ähnlich Facebook mit

Hinweisen auf tägliche
Erfahrungen

Video ein
wichtiger
Aspekt -

lieber MA
'zwingen'

wenn datev merkt
ich komm ans

fremdsystem nciht
ran, dann wäre das

perfekt
paypal umsätze

nicht bekommen, in
fibu nicht einlesen

Es gibt jede Menge
Tools am Markt, die von

den Mdt. im Internet
entdeckt werden und

dann dem StB mitgeteilt
werden. => Aufpassen,
dass wir (DATEV) nicht
abgehängt werden!!!

 privater Austausch ist
sooo wichtig. Weil das
Bindung schafft und

ein
Zugehörigkeitsgefühl

1 mal pro Woche
unbedingt! Wir haben
jede Woche ein Jour-

fixe via MS Teams und
machen darüber auch

Videocalls um uns
untereinander

abzustimmen. Und
hier werden auch

viele private Themen
besprochen

Wir müssen offen Sein!

Im Bereich der Nettolohnoptimeirungs-
Werkzeuge tummeln sich viele

Versicherungsverkäufer. Die empfehlen dann
die freigewordenen Mittel für den Abcschluss

von Versicherungs- und Anlageverträgen

Die Präsentation wird vom Sessiongeber separat aufgezeichnet. Über
einen Link in der DATEV Community kann die Aufzeichnung angesehen

werden.

mandant soll meldung bekommen, wenn was
nciht fkt, so dass ich als stb keine anrufe

bekomme

wenn es vor
Corona mit der
Kommunikatio

n
untereinander
geklappt hat,

haben die
Mitarbeiter das
auch in Corona-

Zeiten fast
alleine

organisiert.
Wenn es vorher
nicht geklappt
hat, klappt es
auch mit von

oben
verordneten

Kontaktformen
nicht

warum entwickelt die Datev die Tools nicht
selbst?: versuchen wir in der Breite ein

gutes oder zweitbestes Toll zu entwickeln
oder versuchen wir die Lösungen auf dem
Markt, die zu nutzen und zu kombinieren --

> mit dem Besten Partner am Markt
zusammenatbeiten

Servicevideos

Bei Startups ist mein Eindruck, dass diese uns
Steuerberater sehr wohl überflüssig machen

wollen. Die meisten Internetbanken wollen doch
gar nicht mit uns zusammen arbeiten und uns

die Kontoauszüge elektronisch übermitteln. Auch
die Erfassung von Belegen geht in diese

Richtung. Alles soll automatisiert werden und mit
KI gelöst werden.

es ist gut und wichtig, dass die Datev sich
ggü. Drittanbietern öffnet, sie kann nicht
alles selbst entwickeln. Aber der Wunsch
ist da, mehr in die Breite zu gehen: nicht

ein Tool ist ein Allheilmittel --> was können
wir daraus gewinnen und was können wir

damit nicht tun.

info allgemein zugänglich,
ich sehe in der app, rz-

status nicht geheimnisvoll,
infos da-technisch nciht

einsetzbar
jemand mit lexware

arbeitet mit dem system -
dort soll meldung

kommen
mandant muss medium

nicht verlassen
schalter: benachrichtige

mich nciht mehr

unterschiedliche Situation
zwischen erfahrenen Teams und

Teams, die sich virtuell finden
müssen

Neid-Situationen
in hybriden

Teams

DATEV kann nicht
alle Lösungen selbst

entwickeln

jeder der möchte kann
darauf zugreifen.

DATEV muss nicht alles
selbst entwickeln

Feedback der
Erfahrungen eines

online
ongeboardeten
Kollegen: keine

Unterschied

Wie behält man den Überblick über
die ganzen Tool?! (Siehe Session 1

?!)

Scrum-Master
hat geholfen,

dass auch
virtuell eine
Beziehung
entsteht

Differenzierung
Krisenmodus

ggüber normal

Dashboardtool wäre cool,
über das alle möglichen

Tools zu erreichen wären.
Kam in Session 1 heute

auch schon zur Sprache
:-)

app zwar hilfreich, aber offene
APIs lieber, haben kanzlei

cockpit
datev app, mand ruft trotzdem

an
das ganze muss auch in datev

cloud fkt

was ist ein Facilitator?
https://www.claudiasc
hleicher.de/facilitatio
n/was-ist-facilitation

Mr. und Mrs. Robot übernehmen
sie - Prozessautomatisierung im

DATEV-Ökosystem

Pläne zur Weiterentwicklung des KOB-Paketes werden begrüßt
- Seminar-Fokus "Erfahrene Anwender" (Netzwerk-Termin in Nürnberg

oder via Online-Community)
-Online-Paket (separat oder erweitert)

Wünsche:
- Zugang DATEV-Community via SmartLogin

- Weitere Vernetzung der erfahrenen Anwender (BlueJeans-Raum steht
zur Verfügung!)

OneNote in der Kanzlei

Alles zum ersten Step der Digitalisierung

GEMEINSAM über die FiBu-Automatisierung mit
interessierten Kunden sprechen

Wie kann ich das
Ökosystem für die
Verfahrensdokum

entation
automatisiert

nutzen ?

Kennt sich hier jemand aus mit Jahresplanung in
kleinen Kanzleien ohne EO Comfort?

 • Vorstellungrunde mit # - Warum bin ich heute hier?
• Kurzvorstellung der Dialogräume (in zeitlicher Reihenfolge der
Entstehung) und dann jeweils die Frage:
Auf einer Skala von 0-10: Wie relevant haltet ihr diesen Dialograum
für die Transformation des Unternehmens?
(0= kenne das Format nicht)

Onboarding & Mitarbeiterschulung durch selbst erstellte Schulungsvideos

Grundidee:: Zu viele
Aktenordner für jeden

Mandanten

erster Schritt:
Kanzleischulung zu

Unternehmen online

auch wenn nicht alles
hängen bleibt, entwickeln die
Kanzleien schon einmal ein

Gefühl dafür

im bereich lohn
voll digital
arbeiten

Vorteile von One Note

Idee: Kanzlei und
Mandanten tasten
sich gemeinsam an

das Thema ran

Struktur

auf iphone über
kurzbefehle

automatisierung
möglich

was fällt euch zu
automatisierung bei datev ein?

Warum arbeite ich mit
One Note?

bei steuern:
erklärung

abschließen

One Note für digitale
Besprechungen (Belegzettel,

Links)

zweiter Schritt:
Mandantenveranstaltung

rechnungseesen
periodenabschluss

fehlt controlling report zum
hochladen

kann man nicht per email
schicken

wichtig: dass das bleibt:
periodenabschluss bitte

ausweiten - kostenrechnung
Idee: interne

Kanzleibuchhaltung
erfolgt in DUo 

(zur Übung)

automatismus hat grenzen
bei lodas am meisten

fortgeschritten
kann löhne einfach so

durchlaufen lassen
UO, ANO brauch ich nciht mehr

viel zu machen
auch hier fehlt fkt email senden -
kann man hinterlegen, anhänge

gehen - nicht im lodas?
prpblem 2 lohnprogramme - 1

mit api, das andere nicht (lodas)
nicht automatisiert arbeiten -

wenn händisch immer eingreifen

kann auch als Barcamp
stattfinden

Onboardingprozess ist auf der Plattform integriert. Dort kann man direkt sein Gehalt mit unterschiedlichen
Anforderungen berechnen lassen - erhält danach Einladung zum Gespräch

Die Übersichtlichkeit bei
One Note

Skala: 9/5/3/2/3/9/8/7/3/4/10/10/7/8

Nachteile von One Note

viele Mandanten fordern
mittlerweile digitale Prozesse in
der Zusammenarbeit mit ihrem

Steuerberater

automatisierung hört
bei datev an der

produktgrenze aus
wo könnte die datev das

anbinden, damit man
prozesse durchgängig
automatisieren kann?
wer nutzt pro-check?

=vorstufe zu
automatisierung

"meine Mandanten sind noch
nicht so weit" gilt heute nicht

mehr pauschal

zu große
Strukturen /
wächst sehr

schnell

Kurse für
fortgeschrittene

Mandanten

datev hat prozesse wie
"löschen" in pro check

abgebildet
fachbereich muss sich um fkt
oder auswertung kümmern,

standardprozesse
hinterlegen, viele dinge hat

datev, müssen nur
zusammengeführt werden ->
größte herausforderung für

die zukunft

Was muss alles passieren, bevor eine Kanzlei
"digital" wird? --> die Einführung von DUo alleine

reicht nicht, vorher muss in der Kanzlei
"aufgeräumt" werden

Videos werden von
MAs gedreht- werden

intern als Projekt
verrechnet

Komplexität

gleichzeitig
dokumentieren -

verfahrensdokumentation

Es gibt Lösungen, die die
Mandantendaten verschlüsseln

ihr habt die funktion datev, nur
nicht zugelassen von anderer
sicht aufrufen kann -> wie bei
stammdaten? man erweiterrt
und mit shortcut hinterlegen,
im procheck anhängen, gmbh
abschgließen ust, gewerbest

hinterlegen - so würde es
schneller gehen

Neue Mitarbeiter bekommen Links mit
Schulungsvideo => Quiz => 3
Bescheinigungen sollten erreicht werden =>
bedeutet 3 Urlaubstage mehr - Motivation
wird gesteigert, schafft Eindruck bei den
Bewerbern, neue Mitarbeiter kommen nicht
blank.

Kein Drucker
nötig

Schulungsvideos
(Einarbeitungsvideos,

Schulungsvideos)

gegenstandswerte
- prozess-

beschreibung holt
diese, von rechten

abhängig

alle Mitarbeiter brauchen ein
gewisses Wissenslevel, damit es

keine Spaltung unter der
Mitarbeitern gibt

schlechte Erfahrungen mit
einzelnen Experten in der Kanzlei

Erstellung über
Zoom und
Einstellung in
Coachy (coachy.net)

Mandantenstrukturen besser über
Teams

für
mandatsabgang
gibts nicht viel

internes Kommunikationsmittel ->
ungestörtes Arbeiten

muss nicht
perfekt sein

ONE NOTE ODER DMS?

Erfahrungsaustausch wichtig
Aus was lernt ein BOT?

Ist die Frage...

Welche Fragen
kommen beim
Kunden auf?

Der Mensch möchte es
einfach haben, einfach
die Antwort auf meine

Frage bekommen :-)

One Note als schnelles Notizzettel

Bsp: DHL Seite
Paketverfolgung
ist sehr intuitiv

Prozessoptimierung
als Basis für RPA?

One Note als Gedanken- und
Projektentwicklung

Gibt es Erfahrungswerte,
wieviele Versuche man hat

dass ein BOT als nicht
erfolgreich eingestuft wird?

Videos können
nicht

runtergeladen
werden

One Note auf
dem iPad  bei
Fortbildungen

Auftritt wird gerade
bei Azubis sehr

positiv geschätzt und
unter den Azubis
weiterverbreitet

Kommunikation bei technischen
Problemen muss noch schneller an die
Teilnehmer kommen, da ein paar Leute

den alten Events Link versucht haben und
nicht mitbekommen haben, dass es einen

neuen Link gibt.

Jeder Mandant hat sein
eigenes Notizbuch

Kanzleileitung muss den
Nährboden schaffen,
damit die Mitarbeiter
auch Lust bekommen,
auf digitale Prozesse

umzusteigen

Unterstützung
des digitalen

Stiftes

Generelle CHAT
Bots sind gut,
die helfen im

Zweifel weiter.

Speziellere BOTS eher nicht so, da
zuviele Unsicherheiten in Bezug auf

die Absprungmöglichkeiten da
sind.

es kann
nachvollzogen

werden, wer die
Videos sieht

Keine
Schnittstelle

zu DMS
RPA Community in der

man RPA
Vorlagen/Bots

austauscht?

Wissenstransfer

größte manko bei
datev -

produktübergreifend
denken - evtl greift

rpa/automatisierung
dieses manko auf

DATEV hat eine starke
Marktmacht! Die sollten wir den

Partnern gegenüber nutzen,
wenn wir mit 40T Mitgliedern in

den Vertieb gehen..

FRÜHER: DMS und Pendelordner 
HEUTE: DMS und One Note

"virtueller Kunde" sollte in
Besprechungen mit am

Tisch sitzen
bin als Stb nicht

zum klicken
ausgebildet

in duo stammdaten in
14 jahren nicht

geschafft eine lösung
hinzubekommen

will mich nicht obsolet
machen, sondern die

dinge machen, in denen
ich ausgebildet wurde

Welche Vorbereitungen sollte die Kanzlei
erledigt haben, bevor sie in die

Digitalisierung einsteigt? Zb bereinigen der
Rz-Bestände, Stammdaten, ... es sollte ja

das Fundament

Kundennutzen statt
Unternehmen online

verkaufen

Die bei DATEV vorhandenen
BOTS sollen mehr bekannt

gemacht werden (am
besten im DATEV

Arbeitsplatz sichtbar
machen, dass was Neues da

ist) Reviewtermine
mit Mandanten

wichtig

Vertrauen ist gut,
Kontrolle ist besser -

MA wollen
Automatisierung

überprüfen

offen sein, aber nicht naiv :-)

Ein Beispiel aus der
Fibu du hast

Rückfragen und
musst diese dem

Mandanten zusenden
wie machst du das

Mail Papier und wie
oft überträgst du die

ungeklärten Posten in
die Rückfragen an
den Mandanten da

wäre
Automatisierung  für

den Alltag

von Autoindustrie lernen -
Programme sichten, was ist

unnötig?

Via Social Media zur Personal Brand hin zum Business Impact - oder
auch "Wie kann ich (auch als Kanzlei-Inhaber/Mitarbeiter)

Influencer werden und einen spürbaren finanziellen Business-
Impact erzielen?"

Es kommt darauf was ich
errreichen will!

Der Kanal ist voll. Die Menschen
kommen nicht mehr mit. Bei

den ganzen Kanälen!

"Kanal ist voll":  sehe ich auch
so,  dennoch 8 ;)

ich denke die
entscheidende Frage ist:

wie stukturiere ich
richtig, dass ich nicht
überladen wewrden.
Und da bitte sich die
Stukutirerung über

Feeds oder hashtags an.

sehr richtig.   In einem Medium
voller Überkommunikation

bekomme ich keine
persönliche Kommunikation

oder konkrete "auf den Punkt-
Kommunikation".    In einem

Medium ohne
"Überkommunikation" habe

ich dagegen evtl. deutlich
weniger oder bei

geschlossenen Medien sogar
fast gar keine Reichweite.

gerne auch täglich

2. Format: Unkonferenz/
Open Space Barcamp

1. Newsfeed/ ESN

Skala: 10++/11/9/10/7/10/0/10/5/8/9/10/10 relvant 4 kurzfristig effektiv/10/8/

Barcamp digital
ist eine

Alternative.
Super Orga!

DANKE!

Welche Erfahrungen /
Vorstellung gibt es zur
Fibuautomatisierung

wie können wir
als genossen-
schaft euch

besser
unterstützen,
wo steht ihr?

stb fragen wie
kann man ein

barcamp
organisieren?

menschen
haben angst vor

der technik
ASP + Teams?

datev als hauptsoftwarelieferant,
rücken freihalten sollen und

wollen, in letzten monaten offen,
man wird als stb gefragt, wo

entw wir uns als datev hin? auf
SW entw konzentrieren?mand

mit ins boot nehmen? DuO
Kollaboration mit Mand was
brauchst du damit mit stb

zusammenarbeiten - passiert zu
wenig

technische
schulungen
von datev in
den neuen

medien

datev = technischer
dienstleister, entwicklungen

in DuO fehlen - erfüllt die
pflicht, damit wir in die kür

gehen können

strukturiert
untereinander
reden können

ziele der
kanzleien

streuen stärker -
schwer alle
bedienen

datev= entwickler
oder coach?

kommunizieren wir
als stb unsere

kanzleiziele an die
datev?

früher ging es nur um
software, jetzt zusätzl

auch die
kommunikation: wie
rede ich mit meinen

mand, wie strukturiere
ich?

kommunkation
wichtiger schlüssel:

mit datev, neue
formate, keine

blackbox mehr und
auf kolllegenebene

herausforderung für datev:
schmaler grat(politisch)

anzubietenohne zu vielen
auf den schlips zu treten

keiner weiß mehr was unter
digitalisierung zu verstehen
ist - range, schere ist mehr

auseinandergegangen,
durch corona auch
zusammengerückt

austausch mit
kollegen und mit

datev muss
ineinander greifen

leute die beim barcamp
sind, sind digital affin,

die wollen
kommunizieren, gibt

aber genug die das nicht
wollen - gibt leute die

noch überzeugt werden
müssen

als datev
schneller

trauen, dinge
umsetzen

streiten, was ist wichtig?
keiner weiß es, schnell nach

1 jahr sagen, wir machen
was anderes -> google

scheiterliste

einfach mal
machen

keine kanzlei ist
wie die andere

Diese "neuen" Formate
haben auch ne gewisse

Vorlaufzeit...

Abhängig von der
Größe des

Unternehmens

Ich persönlich hab das
Barcamp-Format vor über 10

Jahren kennengelernt und
hab ca 6 Jahre gebraucht,
mit damit in die DATEV zu

wagen! :D

so wird man
denke ich am
schnellsten in

einem
Teammeeting die

bewegensten
Themen

identifizieren
kann

Bietet DATEV die
technische

Unterstützung für
so ein Barcamp?

Katja:: ich würde
auf jeden Fall dabei

helfen und wäre
dabei

wollen wir
haben !!!!!

#Barcampfuer
Gremien

@frank - robert hat mir
heute morgen

signalisiiert, dass er
dieses Format euch

anbieten will, auch nach
den Infogesprächen

3. DigiCamp

Skala: 8/10/6/10/9/10/7/8/7/9/8/7/9/8/8/12

Online funktioniert super, gerne
auch für andere Veranstaltungen

--> Spontanität und kurze
Vorlaufzeiten sind super, auch

gerne für kurzfristigen
Anwendereinbezug

Persoblogger.de

4. CoCreationCamp

Skala:10/10/10/8/10/10/10/7/9/7/10/9/10/9/9/12

Jahresplanung über
Meistertask 

(anstatt EO comfort)

Buchungseingänge &
Buchungsausgänge

automatisieren

Update des
Buchungsassistenten

Symero von Geiger BDT
als alternatives Tool

Zusammenlegung in das
DATEV Barcamp

Format 5: Open Space
DATEV (orientiert an Open

Space Agility - Daniel
Mazieck)

Viele neue Möglichkeiten

Skala: 10/0/

Zusammenfassung Session 13 jetzt schon
als Kurzvideo verfügbar.

https://vimeo.com/462133644

Passwort: Barcamp2020

größere Zielgruppe
erreicht

50% aller UO Standard
Bestände
umstellen

Wie fandet ihre diese Session:
 auf eine Skala von 0-10

Ingentis 

--> geht nur mit EO comfort

Skala:10/10/10/8/10/8/8/10/8/10

kostenpflichtig und
bestellbar

Geben, geben, geben !
--> die, die das sagen,

sind erflogreich

ProCheck Prozess
https://technik-lust.de/wp-

content/uploads/2020/09/Prozess-ProCheckFibu-
Ausgangsszenario.pdf

KI liest
Artikelbezeichnungen
auf den Rechnungen

Exceltabelle als einfache
Lösung 

--> leider keine Planung
aus einem Guss möglich

Wie wirkt die Fiby
Automatisierung auf die
Teilnehmer? Was ist zu

erwarten? Welche
Fakten sind jetzt schon

zu nennen?

man fühlt sich sicherer
und "zu Hause"

2 Jahre sollte der Bestand
existent sein, damit man die
Automatisierung nutzen kann

TaxTimeSolutions

z.B. Beispiel Lea
Sophie Cramer -->

wem folgt ihr
denn?....

ProCheck zur
prozessualen
Überwachung

KI baut auf bisherigen Belegbild
& Buchungsverhalten auf

KI muss lernen

Keine
Vorsteuerabzugprüfung

Belegbildbuchung auf
das richtige Sachkonto

buchen

wenn ich eine Marke
aufbaue brauche ich

eine Zielgruppe

ARAP Buchungen können von
der KI noch nicht vorgeschlagen

werden

Der "Blumenstrauß",
der von der DATEV

bedient werden muss
ist viel größer und

vielfältiger geworden.

wenig tun, ist besser
als gar nichts Tun!

Preisstaffelung ist
momentan in Klärung

beteilige dich mit
zielgruppenrelevanten

Themen

Im Kopf der
Leserinnen und Leser

zu denken

gerade im Bereich
Personalgewinnung

wichtig

#DatevBotschafter

Dashboard von DATEV
wäre hilfreich, um den
Überblick zu behalten

Wen erreicht ein
Kanal? --> ist das der
passende Kanal für

mich

es ist sehr umständlich,
die Daten aus EO classic
herauszubekommen, um

sie anschließend
weiterverarbeiten zu

können

KI liest, was bei den
Lieferanten auf den
Rechnungen steht

Einfach mal anfangen
--> es muss nicht

perfekt sein!

siehe Chefkoch.de :-)

Wieviel Zeit investiert ihr in
Social Media? Ist ein

Mitarbeiter dafür
verantwortlich oder ist das

besser Chefsache? --> 
- 2h/Tag 

0,75-1/Tag 
- den tag über begleitend 

-30min- 4h 
….

macht euch ein
Profilbild --> niemand
will mit einem Logo

reden ;)

es muss einfach
authentisch sein!:
wenn Jemand mit

Herzblut dabei ist, ist
das überzeugend

die DATEV darf auch mal scheitern,
aber gefühlt nur dann wenn sie

schnell war ;-) Als letzter kommen
und dann scheitern wird leider

nicht akzeptiert

Ein Mittel um sich
auch bei einer Suche

hervorzuheben ...

Fibu Automatisierung ist
NICHT im ASP Umfeld.. Alles

passiert im RZ

was ihr unten drunter baut,
ist mir wurschd,

hauptsache es funktioniert

man muss der Maschine
vertrauen !! Erst bei der

Kontodurchsicht aktiv werden

JEDOCH
MANDANTENABHÄNGIG

kunden laufen
von

papierkanzleien
weg

EQ-Check der DATEV
hilfreich

https://www.datev.de/web
/de/top-

themen/steuerberater/wei
tere-themen/wissen-und-

beratung/consulting-
beratung/programmnahe-

beratung/eq-check/?
stat_Mparam=int_url_date

v_eq-check

marktplatz kann
nicht nur durch

bernd meyer groß
werden, dazu haben

wir 40.000
Vertreiber=Genossen

Aus meiner Sicht sind
zwei Dinge extrem

wichtig: 1. authentisch
sein 2. weniger ist mehr
(d.h. lieber "nur" einen

Kanal, aber diesen dann
stetig bespielen)

marktplatz für
mandanten oder

stb oder
systempartner?

das Gras wird nicht schneller wachsen
:-)

SUPER GENIAL! DANKE! Gruß
Philipp Sterzinger

Learnings: -Mandanten kaufen wenn wir
selbst die Lösungen verwenden und mit

guter, ehrlicher Energie anbieten.

Dr. Robert Mayr nach seiner Session:

"Toller, konstruktiver Austausch in der Session! Ich nehme mit: Wir sind uns einig, wo wir
arbeitstechnisch hinwollen: durchgängig digitale Prozesse. Bei dieser „Reise“ sind wir noch nicht alle
gleich weit, aber das ist in Ordnung, denn das wichtigste ist, dass der Wille da ist, und den habe ich
heute absolut gespürt. Gemeinsam schaffen wir das!"

10: Klasse. Austausch ist wichtig! Dennis

Super. gerne wieder, vielleicht auch in kleineren Runden, z. B.
bei Produkt-Entwicklungen

DANKE; DANKE; DANKE! Gerne öfter im Jahr! der metalposaunist :)

Mega!

Klasse Veranstaltung, Möglichkeit
zum späteren Austausch wäre super

gerne mehrmals (z.B.
2-4x) im Jahr, im Hebst

vor Ort in Nürnberg
und sonst gerne

online, tolles Format

super Austausch, konzentriert,
orientiert, einfach klasse

Super! Immer
wieder gerne!

FKO

Geflasht!

Unglaublich wichtige Veranstaltung!! Klasse
Session, super Orgateam!! (André

Friedemann)
Das war SPITZE!

Super, vielen Dank klasse Austausch // auch technisch
super gemacht

glatte 9

aber analog mag ich es lieber :-)
Eine glatte 12 ! :-)

Danke - Komme wieder -
so oder so = 10

Spitze,
weiter so!

der
Login
war
eine

einzige
Katastr
ophe

Absolute Weltklasse! Die
Veranstaltung war super und
auch das digitale Format hat
überragend funktioniert und

Spaß gemacht

hier schließe ich mich an :-)

Christian Nolte // Elsner Daten…
9/26/20 2:28 PMCG

Das ist Ökosystem!

Dennis Gebhard
9/26/20 2:31 PMDG

so schlimm war es ja nicht!

Christian Nolte // Elsner Daten…
9/26/20 2:36 PM (edited)CG

Login am PC easy, lief alles top!

Daniel Bohle
9/26/20 2:39 PMDB

Es gab alleine 3
verschiedene

Beginnuhrzeite
n

ecodms als hybrid-Lösung
auch mit Cloud-DMS-

Anbindung

auch Verbandsgremien

franz russ
9/26/20 2:54 PMfr

Top !! Danke dass
ich dabei sein

durfte !!

Super Austausch, sehr gut
gemacht.

👍👍👍 Genial

Habt ihr prima hinbekommen,
ihr seid ein Top DUO

#knoedelbuch

Tolle Veranstaltung  - Danke an  die
Orga und an Mario für seine super
Inspirationen

Eva Lörcher
9/26/20 3:07 PMEL

Sehr interessant! :-)


